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 「第７６回卒業証書授与式を終えて」            登別市立登別中学校長 寺岡 弘  

 

３月１０日に第７６回卒業証書授与式が挙行され、卒業生２６名が厳粛な雰囲気の中、無事登別中学校を

巣立ちました。コロナ感染対策の緩和で卒業証書授与の時は卒業生全員がマスクを外し、保護者が見守る中

で卒業生は堂々と証書を受け取りました。私は一人一人の生徒の顔を見つめ、成長を感じながら卒業証書を

手渡しましたが、心にぐっと来るものがありました。今年度の卒業生は、入学時から緊急事態宣言のため休

校が続き不安の中で年度が始まりました。中体連や吹奏楽コンクールの中止や、学校行事の縮小や中止など

本当に大変だったと思います。そんな中でも１年生の時から前向きに、できることを精一杯やる姿勢を貫い

て学校生活を送り、今日に至るまで学校祭などの行事や伝統を引き継ぐ熊舞、部活動など、様々な場面で頑

張ってきました。卒業生が１年生のときと比較すると、幼さが残っていた１年生の時がうそのように本当に

大きく成長しました。また、先生方に対する態度や普段のふるまいも「随分大人になったなあ」と感じる事

が多々ありました。私が卒業生の教室に入るといつも自然に頭を下げたり、廊下ですれ違うときにも「こん

にちは」と大きな声であいさつしてくれたり、いつも笑顔で穏やかで、優しい生徒たちでした。登別中の教

師の一人として本当に成長の喜びを感じます。卒業式の時に話しましたが、卒業した後は、自分とは異なる

ものとの出会いを大事にしてほしいと思います。そして今までの価値観が広げられるように、その時にしか

できないことにどんどん挑戦して、一回りも二回りも大きく成長してほしいと願っています。 

１年生・２年生にとっても、無事１年を終えて進級することになります。今一度１年間をしっかりと振り

返り、学習面でできたことやできなかったことを明らかにして、次の学年につなげてほしいと思っています。

学習の積み残しがないように頑張りましょう。また、新年度になれば新１年生も入学しますし、１・２年生

の皆さんは「いい先輩」になってください。部活動や専門委員会など、教えることのできる場面はたくさん

あります。後輩に対して、いい方向に導くことのできる素敵な先輩になってほしいと願っています。改めて

生徒全員のさらなる活躍を期待しています。 

最後に、今まで学校を支えてくださった皆様に一言お礼申し上げます。今日

無事に３学期修了式を終えることができました。これは、生徒の頑張りもあり

ますが、保護者ならびに地域の皆様方の、本校の教育活動に対するご理解とご

支援、ご協力のお陰だと思っています。ありがとうございました。心より感謝申

し上げます。来年度につきましても、新体制の中で保護者、地域の皆様のご期待

に応えられるように、子供たちの健全な成長のために、学校経営を進めて参り

ます。改めまして登別中学校に対して、ご支援・ご協力をお願いいたします。   「卒業おめでとう！」 

 

    

※ 日程につきましては、変更する場合があります。 

 

 

３日（月）担任発表（１０：００） ジャージ販売   １５日（土）土曜授業日 PTA総会 学年懇談 

７日（金）着任式 始業式 入学式                携帯・スマホ安全教室 

学級写真撮影 ※２・３年給食あり     １７日（月）教育相談（～２１日）  

１０日（月）生徒会オリエンテーション         １８日（火）全国学力・学習状況調査（３年） 

１２日（水）家庭学習日                １９日（水）家庭学習日 

１３日（木）全学年学力テスト             ２５日（火）全国学力・学習状況調査（英語） 

１４日（金）市教研（午前授業 給食なし）        ２６日（水）家庭学習日 
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 本校を離れる職員の言葉 ～お世話になりました～  

 「３年生を送る会」楽しく終了！ ～卒業生の皆さん、卒業おめでとうございます！～  

３月８日（火）に「３年生を送る会」が行われました。最初に生徒会長草替さんの「いろいろな行事で先頭に立っ

て引っ張ってくださり、お世話になりました。感謝の気持ちをもって最高の思い出にしましょう。」の言葉から始ま

りました。１年生の発表は２つあり、１つ目は卒業生の、家庭での様子を弟・妹が愛情たっぷりに？話すというも

の。卒業生の家庭での意外な一面を知ることができました。２つ目は、先生６人についての面白クイズでした。最後

は「３年生みたいな先輩になれるように頑張ります。」の言葉で締めくくりました。

２年生は、「クイズ懐かしVTR」と称して、卒業生の過去の出来事についてのクイズ

がありました。４択問題で卒業生全員が昔を振り返りながら楽しい時間を過ごすこと

ができました。サンクスプロジェクト（自由発表）では、２年生の志村君がギターの

弾き語りをして、卒業生に歌声を披露しました。さらに吹奏楽部の演奏が続き、最後

に教職員による演奏がありました。卒業生も大満足の送る会となりました。 

 

 お茶の間会議 ～登別のために何ができるか？～  

 登別市の社会福祉協議会との協力でお茶の間会議を開催しました。地域の町内会長さんなど４名をお招きしました。

生徒５人と地域の方１名とで１グループになり、グループごとに「登別のために私たちはこんなことができる！」とい

うテーマについて考えました。地域のことを一生懸命に考えて、今できることを堂々と

発表しました。自分たちができることとして出てきた内容は、「あいさつを積極的にする」

「ごみ拾いをする」「町内会などルールやマナーを守ること」「地域活動への参加をする」

「人を増やすために登別に温泉があるメリットを伝え登別に住む提案をする」「交流でき

る場を作る」「ボランティアをする」など、たくさんの意見が出ました。自分たちがすぐ

にできる取組から、登別市の人口を増やすための視点も出るなど、地域の方や協議会の

方もいろいろな意見が出て感激していました。１年生の皆さん、大変お疲れさまでした。 

 

 わかば学級の卒業制作から ～学級表示札の制作、ありがとう！～  

わかば学級ではものづくりから将来の職業へつなげる学習をしています。田畑

大樹君・大久保柊弥君が卒業制作として１年生から３年生の教室、わかば学級と

職員室の表示札を作成してくれました。素晴らしい出来栄えです。従来のプラス

チックのものから木製の重厚感のあるものに代わりました。作業工程も木材のけ

がきにはじまり、のみや糸のこ、やすり、オイルフィニッシュと本格的です。来

校の際に是非見ていただければと思います。大樹君、柊弥君ありがとう！！ 

校 長  寺岡  弘（定年退職） 

４年間大変お世話になりました。この度３６年間の教職生活を終え、定年退職となりますが、子どもたちの頑張り、保護者・

地域の皆様の支えがあり、ここまで来ることができました。学校経営の中で皆様に助けられたことが多々あり、感謝しておりま

す。今までの感謝を胸に、これからは違う立場で登別中を応援し続けたいと思います。本当にありがとうございました。 

教 頭  古沢  真（洞爺湖町立洞爺中学校へ） 

３年間大変お世話になりました。子供たちが行事等で見せてくれた一生懸命で真剣な眼差しや笑顔、保護者の皆さんや地域の

方々の心温まる支援。このような環境で過ごせた３年間はとても幸せで、何にも代えがたい日々と出会いばかりでした。ここで

得た感動や経験を次へと活かせていけたらと考えています。本当に３年間ありがとうございました。 

教 諭  渡會 大輔（伊達市立伊達光陵中学校へ） 

7 年間お世話になりました。たくさんの生徒たちと出会あうことができて幸せでした。また、保護者の皆様、地域の方々にも

語りつくせないほどの支援をいただき、本当に充実していました。登中で新たに挑戦したことや、多くの出会いによって、教師

としても人間としてもとても大きな宝物を頂きました。心から感謝しています。今後は、一市民として登別中学校を支援できる

ことがあればと思っています。本当にありがとうございました。 

教 諭  榛  伸悟（安平町立早来学園へ） 

６年間大変お世話になりました。登別の郷土芸能に触れ、地域に触れ、ここでしか経験できないことを、生徒と共にたくさん

の感動を、そばで味わわせていただいたことは私にとって宝物です。PTA の皆様におかれましても、学校行事などへのご協力

を快く引き受けていただき、フランクに接していただき感謝しかございません。この６年間の経験を活かし、次の職場でも精進

いたします。ありがとうございました。 

教 諭  犬塚  颯（洞爺湖町立虻田中学校へ） 

登別中学校で過ごした４年間は、私にとって、かけがえのない時間となりました。登別の素晴らしさを改めて知り、明るく元

気な生徒と毎日を過ごせたことを誇りに思います。その明るさをいつまでも忘れず、これからもたくさんの試練に立ち向かい、

大きく成長していくことを心から願っております。またどこかでお会いしましょう！４年間本当にありがとうございました。 

校務補  西  義孝（登別市立富岸小学校へ）   

新型コロナ流行初期に登別中学校に配属となり、教職員・生徒の皆様手探りで苦労されている姿を間近に拝見し、頭の下がる

思いでした。コロナ禍もやっと終息に向かいつつあります。またマスクなしの楽しい学校生活が戻ってくると期待しておりま

す。皆様も健康に留意されてそれぞれ頑張ってください。短い期間でしたが色々お世話して頂き、ありがとうございました。 

 

 

 


